
龙岗区人大常委会多次组织调研组对红棉路、沙荷路建设情况进行专题调研，力推有关
部门制订切实可行解决方案，实现今年通车目标

紧盯民生热点 持续多年开展有效监督

继 2016年历时 1个多月组织专项调
研后，龙岗区人大常委会在 2017年 10月
组织调研组再次对红棉路、沙荷路建设情
况进行调研。调研组实地考察了红棉路
坳背路口、富利时路口、沙荷路和沙荷路-
盐排高速立交工程，听取了区建筑工务
局、区经济促进局、区环保和水务局、区城
市更新局、区轨道办、横岗街道、园山街道
的汇报，并再次提出了针对性对策建议。

对于沙荷路，龙岗区人大常委会在专
项调研报告中提出要深入打通沙荷路交通
微循环，优化沙荷路与其他道路的衔接，由
龙岗交通运输局牵头研究沙荷西路与南坪
三期、龙沙路衔接的可行方案，实现沙荷路
西段向西与布沙路等道路的交通联通问
题。此外，还提出了加快推进沙荷路-盐排
高速立交工程的建成使用，实现横岗与盐
田、市中心区全互通等针对性建议。

而对于红棉路的建设，龙岗区人大常

委会在专项调研报告中也提出了多项针
对性建议，包括建议区环保和水务局采取
有效推进措施，尽快完成四联河坍塌改造
工程，尽早提交连续、有效的施工工作面，
实现红棉路早日连通；优化解决红棉路作
业期间的交通出行方案，在 14号线建设
期间，新城汇至排榜市场路段先行提供二
车道便道，以缓解该路段的交通拥堵和安
全问题；建议区政府与市政府、市轨道办
加强沟通协调，由深圳地铁集团开展地铁
14号线坳背站、四联站建成之后，两个站
点的路面建设工作。地铁14号线作为市
级工程，由地铁施工单位开展一体化建
设，可以避免交叉施工及后期工程质量纠
纷，还可以避免地铁建成后再行建设面临
的审批手续问题，从而节约政府投资成
本、缩短红棉路建设时间，早日贯通红棉
路全线，让龙岗居民早日享受到红棉路建
成红利。
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备受市民关注的沙荷路、红棉路于昨日全线
通车，进一步完善和提升了龙岗区路网体系，为龙
岗区实施东进战略、打造东部中心增添了强劲动
力，龙岗市民欢欣鼓舞，享受通车后带来的便捷交
通。这背后，正是龙岗区政府以及多个部门、街道
精心统筹协同作战、全力攻坚克难的付出和努力，
同时，也凝聚了龙岗区人大常委会聚焦民声民情、
紧盯民生热点持续多年开展监督力推问题解决的
担当与作为。

由于种种原因，沙荷路和红棉路两条路早在
2004年就已开工建设，但一直未能全线贯通，成为制
约东部发展的“瓶颈”。“人大监督工作，所有的出发
点和落脚点都是促进改革发展成果惠民，让群众有
更多的获得感”。近年来，区人大常委会主动作为，
依法使用监督权，紧盯民生热点，多次组织调研组对
红棉路、沙荷路建设情况进行专题调研，结合实地考
察和代表建议，形成专项报告，推动区政府成立专项
工程建设领导小组，建立健全工作推进机制，力推有
关部门制订切实可行的解决方案，以实现2018年通
车目标。不仅如此，人大代表也在市、区“两会”期间
通过建议案的形式为沙荷路和红棉路建设积极“发
声”，建言献策。

在区人大常委会持续大力度的监督下，相关部
门开拓思路，克服种种困难，沙荷路和红棉路两条
路终于在昨日实现了全线贯通目标，为国庆献礼。

近年来，龙岗区人大常委会紧盯民生热点，多次组织调研组对红棉路、沙荷路建设情况进行专题调研，加
强监督，推动问题解决。图为龙岗区人大常委会主任陈少雄（前左三）现场调研红棉路、沙荷路建设情况。

沙荷路、红棉路是龙岗通
往市中心区的重要干线，是龙
岗区“十三五”规划纲要“九横
十纵”主干道网的重要组成部
分，其建成通车对推进实施东
进战略、打造东部中心具有重
要意义。近年来，随着城市发
展和人口、车辆剧增，龙岗通
往市中心区仅有的龙岗大道、
水官高速早已不堪重负，龙岗
与市中心区之间的交通不便
造成龙岗与市中心区长期“隔
阂”，往来市民都感到非常不
便。交通的落后拉远了龙岗
与市中心区空间和心理的距
离，成为制约深圳东部发展的
最大瓶颈。因此，“破交通瓶
颈、畅东进之路”为当前首要
任务，必须尽快打通沙荷路、
红棉路“第三通道”。

基于这两条路多年来建设
进程中碰到的诸多难以推进的
问题，为推动龙岗区交通基础
设施建设，龙岗区人大常委会
把加强沙荷路、红棉路建设的
监督工作列为 2016 年主要工
作安排。在当年5月至6月，龙
岗区人大常委会组成了以区人
大常委会副主任杨钦星、财经
工委委员及部分区人大代表为
成员的调研组，对红棉路、沙荷
路建设情况进行专题调研。

调研采取实地考察、召开
座谈会和查阅资料的方式，沿
线实地考察了红棉路坳二居
民小组、信义家园、红棉二路、
贤合居民小组和沙荷路终点牛
始埔社区，听取了区建筑工务
局、区发改局、龙岗规划国土管
理局、区土地整备中心、横岗街
道、龙城街道、南湾街道关于沙

荷路、红棉路建设情况的汇报，
深入了解项目建设中存在的问
题，提出了相关意见和建议，并
形成了《关于沙荷路、红棉路建
设存在问题的调研报告》，督促
相关部门推进解决。

在此次调研报告中，龙岗
区人大常委会建议成立沙荷
路、红棉路重大项目建设领导
小组，由区政府主要领导担任
组长，相关部门主要负责人任
小组成员，以问题为导向，制订
切实可行的解决方案，明确工
作思路，量化工作指标，制定时
间表。领导小组定期召开会
议，部门加强协调分工，抓住关
键环节，抓紧推进工作，及时解
决征拆、建设过程中遇到的问
题，确保深圳东进战略交通方
面的重要部署得到落实。

此外，龙岗区人大常委会
还提出具体建议，包括优化沙
荷路建设方案，打通交通微循
环，由龙岗交通运输局牵头研
究沙荷西路与南坪三期、龙沙
路衔接的可行方案，实现沙荷
路西段向西与布沙路等道路的
交通联通问题。并建议同步开
展沙荷路-盐排高速立交工程
二期C、D匝道建设，尽早实现
沙荷路与盐排高速全互通；加
快推进红棉路征拆，以“大会战”
的方式，集中力量强力推进，提
供道路施工作业面；注重项目
立项前论证，优化政府投资项
目生成机制，建立政府投资建
设项目库，以项目库系统为依
托，提前谋划，加强项目可实施
性的研究，实时更新项目实施
条件情况，为项目立项后加快
审批、加快建设创造条件等。

2016年

历时一个多月 组织专题调研提出多项建设性建议

2017年

紧盯问题不放 对红棉路、沙荷路建设再提针对性对策建议

2016年、2017年，龙岗区人大常委会持续开展沙荷路、红棉路专项调研并
形成专项调研报告。
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